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De acordo com estudo da Faculdade de Medicina Veterinária e Zootecnica da 
Universidade de São Paulo (USP), enquanto o número de pessoas cresceu 3,5% no 
período entre 2002 e 2008, a quantidade de cães aumentou 60% e a de gatos 
152,17%! Por outro lado o censo animal, realizado em 2002 pelo Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ), apontava 1,5 milhão de cães e 230 mil gatos 
supervisionados — com algum responsável na capital. Em 2008, a população canina 
alcançou 2,4 milhões e a felina, 580 mil.  
Segundo os estudos coordenados pelo professor da Faculdade de Medicina 
Veterinária e Zootecnia da Universidade de São Paulo — USP - Ricardo Augusto 
Dias, existe a proporção de um cão para 4,5 moradores da cidade. No Campo Belo, 
entretanto, a razão entre moradores e cães é maior, um cão para cada 1,5 
morador, O bairro do Grajaú, extremo sul, é a região com maior quantidade 
absoluta de cães 135 mil.  
O professor alerta para um dado geral das populações: Apenas 20,2% dos animais 
comparecem pelo menos uma vez ao ano ao veterinário (frequência sistemática). O 
Distrito do Morumbi, concentra a maior atenção à saúde canina e felina : 69,8% 
dos animais costumam frequentar o veterinário. Em José Bonifácio, na zona leste, 
apenas 1,8% dos animais são acompanhados por especialistas.  
Na maioria das vezes, as doenças que afetam os animais podem ser tratadas com 
facilidade, após diagnóstico de um Médico Veterinário.  
A instalação das UPAV’s é essencial para que a população possa ter acesso ao 
atendimento veterinário básico de cães e gatos. Já para os Protetores, este 
atendimento seria fundamental, para que possam continuar auxiliando os animais 
que são diariamente abandonados nas ruas de nossa cidade.  
Acreditamos que com a implantação das UPAV’s em nosso Município, com as 
campanhas de guarda responsável; esclarecimento sobre o trato com os animais; a 
difusão sobre a importância e a necessidade das castrações, conseguiremos em um 
curto prazo, diminuir a quantidade de animais que perambulam pelas ruas de nossa 
cidade.  
Esta reivindicação é um antigo desejo da proteção animal, dada a importância e a 
necessidade nos trabalhos de atendimento veterinário, tanto por parte dos 
Protetores quantos aos munícipes de baixa renda.  
Neste sentido, as Unidades de Pronto Atendimento Veterinário — UPAV cumprirão 
papel decisivo na saúde e no bem estar animal, por estas razões peço o apoio dos 
meus pares a esta importante iniciativa para a cidade de São Paulo.  
 


